







Lyon, Bruxelles, le 14 septembre 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Logement pour tous : appel des villes, des métropoles et des organisations à une ambition européenne renouvelée

Alors que la crise du logement bat son plein en Europe, la Métropole de Lyon, l'Intergroupe Urbain du Parlement européen, la FEANTSA et Housing Europe organisent mardi matin 19 septembre un événement exceptionnel au Parlement européen à Bruxelles afin d'inscrire les thèmes du logement, du mal-logement et du sans-abrisme au coeur des priorités des instances européennes.

Alors que les mandats du Parlement européen et de la Commission européenne actuels touchent à leur fin et que 2024 verra l'élaboration de nouvelles priorités politiques pour l'Union européenne,

- Le premier objectif de l'événement sera de faire le point sur tout ce qui a été réalisé depuis 2019 mais aussi sur ce qu'il reste à faire pour garantir à tous les citoyens européens l'accès à un logement abordable et décent.
- Le second objectif sera de donner une impulsion politique aux mandats 2024-2029 de la Commission européenne et du Parlement européen.

L'événement réunira des villes actives sur le thème du logement et du sans-abrisme - parmi lesquelles Dublin, Bratislava, Milan, Lyon, Barcelone, Paris, Bologne -, des membres du Parlement européen de diverses affiliations politiques, des organisations actives dans le domaine du logement et de la lutte contre le sans-abrisme, ainsi que des représentants des présidences espagnole et belge du Conseil de l'Union Européenne pour discuter de trois aspects différents de la crise du logement :

- La difficulté pour les travailleurs de « première ligne » à faible revenu de trouver un logement qui soit abordable
- Le sans-abrisme et le logement indécent
- La question de la financiarisation du logement et de son impact dans les villes.

L'événement prévoit l'organisation de **trois panels - un sur chacun de ces sujets** - et des interventions de plusieurs orateurs principaux.

Il permettra également de <u>publier une déclaration des villes et des organisations sur le logement, le mal-logement et le sans-abrisme, co-portée par la Métropole de Lyon, la Ville de Barcelone, la FEANTSA, Housing Europe et l'intergroupe Urbain, et lancée lors du 4ème Festival International du Logement Social à Barcelone en juin 2023.</u>









La Déclaration, dont les premiers signataires seront annoncés le 19 septembre, appelle l'Union Européenne à agir dans **4 domaines particuliers** :

- en réglementant l'intervention des investisseurs privés dans le logement,
- en réglementant le marché du logement pour éviter la spéculation grâce à des lois sur le contrôle des loyers
- en élaborant un « Prochain plan européen pour le logement » destiné à soutenir les investissements des fournisseurs de logements sociaux abordables dans toute l'Europe et à répondre aux besoins de fonctionnement des services d'aide aux personnes,
- en promouvant le seul moyen d'éradiquer le sans-abrisme : la fourniture d'un logement indépendant et de services d'accompagnement adéquats, quelle que soit la situation des personnes concernées.

Suite à cet événement, d'autres villes et organisations seront invitées à soutenir la déclaration qui servira d'outil pour engager le futur Parlement européen et le Collège des Commissaires.